

Aumenta el riesgo país de México, en línea con el de otros emergentes (El Financiero 01/10/12)

Aumenta el riesgo país de México, en línea con el de otros emergentes (El Financiero 01/10/12) Clara Zepeda Hurtado
Lunes, 1 de octubre de 2012 Prima exigida por los inversionistas subió de 131 a 142 pb. Tipo de cambio cerró en 12.8593 pesos por dólar spot. El IPC de la BMV reportó un avance semanal de 1.31%. Los índices de riesgo soberano registraron una tendencia de alza en el balance semanal, mientras que paralelamente la tasa de interés de los bonos del Tesoro de Estados Unidos bajó a 1.63 por ciento de 1.75 la semana previa. La prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medida por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, cerró el viernes en 142 puntos base. De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda, el riesgo país de México subió 11 puntos base la semana pasada respecto a la previa y es 45 unidades inferior al nivel alcanzado al cierre de 2011. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil aumentó 46 y 12 puntos base, respectivamente, durante la última semana, al ubicarse el 28 de septiembre en 897 y 166 unidades. En general, se observó incertidumbre entre los inversionistas ante la situación en Grecia, en donde el gobierno solicitó un nuevo rescate, y en España, cuyo gobierno no muestra señales de tener la intención de pedir un apoyo. Hay incertidumbre en los mercados por el futuro de la eurozona y por los diversos comentarios sobre los efectos del QE3 en la economía estadounidense. Adicionalmente, el tema del fiscal cliff y su posible repercusión en la economía mundial continuaron creando temor en los mercados. La tasa del bono estadounidense a diez años bajó de niveles de 1.84 hace dos semanas a 1.63 al cierre del viernes. Las tasas de largo plazo en pesos tuvieron un comportamiento similar, la tasa del bono M, con vencimiento en 2024 -la emisión de mayor liquidez-, redujo su nivel de 5.70 a 5.34 por ciento en el mismo lapso. Durante la semana pasada se redujo el estimado de crecimiento del PIB en Estados Unidos del segundo trimestre y se publicaron malos datos de percepción en sectores industriales regionales. En general, está surgiendo evidencia de que el estado de la economía es bastante más débil de lo que se veía, consideraron analistas. El tipo de cambio ha oscilado con volatilidad, al cerrar el viernes en 12.8593 pesos por dólar spot, no tan lejos del nivel alcanzado la semana previa en 12.8677 unidades. Balances mixtos El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores cerró en 40 mil 866.96 unidades, lo que significó un incremento semanal de 1.31 por ciento, luego de contraerse 0.87 por ciento la semana anterior. Así, en lo que va de 2012, el IPC registra una ganancia acumulada de 10.22 por ciento en pesos y de 19.45 por ciento en dólares, encontrándose nuevamente cerca de sus niveles máximos y su valuación se ha encarecido significativamente. Las bolsas de valores tuvieron un comportamiento vacilante, aunque cerraron con rendimientos positivos en septiembre. Con el temor de convertirse la deuda española en "bono basura", el Ibex-35 de Madrid sufrió su peor semana desde julio, al caer 6.34 por ciento. Sin embargo, subió 3.9 por ciento en septiembre, con lo que suma su segundo mes alcista consecutivo, algo que no ocurría desde los tres que enganchó entre diciembre de 2010 y febrero de 2011. Los índices Dow Jones y Nasdaq de Nueva York presentaron bajas semanales de 1.05 y 2 por ciento, respectivamente. En septiembre, avanzaron 2.65 y 1.61 por ciento, con ello, las ganancias acumuladas en lo que va del año se redujeron a 9.98 y 19.62 por ciento, en el mismo orden. Por otro lado, el contrato a futuro del petróleo WTI se contrajo de manera semanal 0.75 por ciento, mientras que el del crudo Brent aumentó 0.87 por ciento, al cerrar el viernes en 92.19 y 112.39 dólares por barril, en cada caso. El precio de la mezcla mexicana de petróleo cerró en 101.05 dólares por barril, un descenso de 0.41 por ciento.